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Dos usuarios juegan al ajedrez en las instalaciones del Luis Buñuel. TONI GALÁN 

«No he faltado 
ni un solo día 

desde que abrió»

D os meses después de 
que el centro de convi-
vencia para mayores 

Luis Buñuel abriese sus puertas 
en la Plaza de Santo Domingo de 
Zaragoza, su amplia programa-
ción y sus nuevas instalaciones lo 
han convertido en un lugar lleno 
de vida y actividad. Lo que hasta 
hace apenas un año y medio era 
un centro social okupado, se ha 
convertido en el tercer centro de 
convivencia más grande de la ciu-
dad tras el de Pedro Laín Entral-
go y el de la Jota. 

La acogida entre los vecinos 
«no ha podido ser mejor», deta-
lló ayer la concejal delegada de 
Mayores del Ayuntamiento de 
Zaragoza, Paloma Espinosa, que 
visitó el centro. «Antes, cuando 
este equipamiento tenía su sede 
en una parte de la Casa Amparo, 
tenía 845 socios, mientras que en 
solo 2 meses ha tenido un aumen-
to de un 37% en el número de ins-
cripciones, alcanzando las 1.293, 
de los que 466 son hombres y 827 
son mujeres», explicó. 

El centro cuenta con estancias 

Dos meses después de su apertura, el centro 
de mayores Luis Buñuel roza los 1.300 socios y 
sus actividades registran un 95% de ocupación

muy amplias, como un gimnasio 
con máquinas de fitness, biblio-
teca digital o un aula virtual de 
aprendizaje, que están teniendo 
una «gran aceptación entre los 
usuarios». Desde el primer día 
se ofrecen talleres de ajedrez, 
acuarela, risoterapia o espalda 
sana, con una ocupación supe-
rior al 90%, y una serie de acti-
vidades de centro abierto como 
visitas a exposiciones, museos, 
música o jota que siempre están 
ocupadas y tienen lista de espe-
ra. 

Al baile que se organiza todos 
los miércoles en este centro asis-
ten más de 100 personas, mien-
tras que se ha habilitado un aula 
específica para los juegos de me-
sa, puesto que «la cafetería se 
quedaba pequeña». Próxima-
mente, también se habilitarán 70 
nuevas plazas para clases de bai-
les en línea y sevillanas. 

Javier Gracia viene «todas las 
mañanas» para jugar a la baraja. 
«No he faltado ni un día desde 
que abrieron. Nos juntamos 5 o 6 
y echamos la partida», explicó. 

Para él, lo mejor del nuevo centro 
son sus instalaciones: «Es todo 
muy amplio y muy nuevo. Ade-
más, todos los que trabajan aquí 
son muy amables y agradables». 
Por el momento, descarta apun-
tarse a algunas de las actividades 
que ofrecen. «Hay siempre mu-
cha gente por las aulas y se ve que 
se lo pasan muy bien, pero yo con 
mi partida ya tengo suficiente», 
concluyó. 

Pilar y Carmen aprovechan pa-
ra aprender a jugar al ajedrez. 
«Había hecho otro curso de ini-
ciación al ajedrez con otro volun-
tario que sabe mucho y la verdad 
es que lo explican muy bien», di-
jo Carmen, que también está 
apuntada a más actividades co-

mo «internet, memoria o móvil y 
fotografía». «Siempre que sale al-
gún curso curioso, me apunto», 
explicó. 

Para Pilar, en cambio, el del aje-
drez es un mundillo nuevo: «No 
había jugado nunca, así que par-
to de cero». Destacó la «clari-
dad» con la que lo explican los 
voluntarios: «La verdad es que lo 
explican muy bien». También re-
salta la «amplitud» de las reno-
vadas instalaciones, por las que 
entra «mucha luz». 

Futuro centro de Torrero 
«Nuestra intención es continuar 
trabajando en mejorar e incre-
mentar tanto el número de talle-
res como el de actividades, no so-

lo de este centro, sino de los 32 
que tenemos repartidos por la 
ciudad», recalcó Espinosa. Asi-
mismo, explicó que desconoce 
«los plazos» para iniciar la se-
gunda fase del proyecto, que con-
siste en construir un centro cívi-
co en la planta superior. 

«Lo que tenemos ya en mente 
es empezar a trabajar en el nue-
vo centro de mayores que habrá 
en la cárcel de Torrero, donde ya 
estamos realizando el estudio de 
necesidades y, una vez sea deso-
cupado, se construirá un equipa-
miento acorde a la población del 
barrio, donde el centro actual se 
nos queda un poco justo», indi-
có. 

DANIEL CABODEVILLA

El Ayuntamiento de la 
capital aragonesa acaba 
de sacar a licitación el 
contrato para organizar 
el populoso evento

Zaragoza Florece se celebrará del 22 
al 25 de mayo y costará 100.000 euros

ZARAGOZA. El Ayuntamiento 
comienza a preparar ‘Zaragoza 
Florece 2025’, el evento urbano 
que busca potenciar más si cabe 
el Parque Grande José Antonio La-
bordeta, con espectaculares jardi-
nes ornamentales, exposiciones y 
demostraciones en directo y flo-
ristas de reconocimiento nacional 
e internacional que acercan su tra-
bajo a los zaragozanos. En la edi-
ción de 2024, visitaron el festival 
más de 360.000 personas.  

Zaragoza Florece, que tiene 
asignada una partida de 100.000 
euros en el proyecto de cuentas 
para 2025, alcanza este año su 
quinta edición. Comenzó en 2021 
con una edición limitada a tres dí-
as y con restricciones por al covid, 
y se amplió los años siguientes a 
cuatro días, sin control de aforos 

y con una oferta de ocio y gastro-
nómica y exposiciones florales 
que han ido en aumento.  

El evento se celebrará los días 
22, 23, 24 y 25 de mayo. El Ayunta-
miento busca una empresa que, 
por 18.000 euros, organice los tra-
bajos y rediseñe la propuesta. La 
firma deberá diseñar un boceto de 
la propuesta general y el concep-
to del evento, un borrador con la 
planificación general y una pro-
puesta de la programación artísti-
ca y de actividades.  

La propuesta deberá respetar 
las zonas de actuación de las con-
cesiones activas en el parque, tan-
to de hostelería como de ocio. Fi-
gura entre ellas el tren que discu-
rre por el gran pulmón verde de la 
ciudad y que, en esa época del año, 
da servicio los viernes de 16.00 a 
18.00 y los sábados y domingos de 
11.00 a 14.00 y de 16.00 a 19.00. Se-
rá preciso garantizar que hay espa-
cio para que pueda dar la vuelta 
desde la estación (en el paso Ma-
nuel Azaña) y en el paseo de los 
Bearneses, en la zona más cerca-
na a la escalinata del Batallador.  

Las áreas para las actuaciones 
no podrán incluir zonas asfaltadas 
del paseo Manuel Azaña, el acce-
so al colegio Rincón de Goya y el 
paseo de los Bearneses. En esos 
momentos estarán clausurados el 
Quiosco de la Música y el Jardín 
Botánico, pendientes de remode-
lación y restauración. 

Flores, restauración y ocio 
La empresa seleccionada se encar-
gará del diseño, concepto y desa-
rrollo del centro en toda su ampli-
tud y en todas sus vertientes ex-
positivas, comerciales (mercado 
de las flores), restauración y ocio. 
El inicio del montaje está previs-
to para el 19 de mayo y todo debe-
rá estar recogido para el día 31.  

Habrá de tener en cuenta, entre 
otros aspectos, que la actividad 
deberá suspenderse en entornos 
de zonas arboladas si hay previ-
sión de rachas de viento de 70 ki-
lómetros por hora, y deberá tomar 
medidas para que las zonas verdes 
no resulten dañadas al registrar 
una mayor afluencia de público.  

MÓNICA FUENTES RUIZ

El PSOE quiere mover 17 
millones para que la ciudad sea 
«referente mundial» en deporte
ZARAGOZA. Son 17,8 millones 
de euros con los que el PSOE 
busca, entre otras cosas, que Za-
ragoza se convierta en referen-
te a nivel mundial en materia de 
deporte. El grupo municipal in-
formó ayer de las 12 enmiendas 
presentadas al proyecto presu-
puestario para 2025 pactado por 
el gobierno del PP con Vox, en 
este caso en lo que tiene que ver 
con el Área de Presidencia y 
Relaciones Institucionales. Cri-
tican que el proyecto de la Ciu-
dad Inteligente del Deporte 
anunciado por la alcaldesa Na-
talia Chueca haya quedado «re-
legado» por la construcción de 
la nueva Romareda.  

La concejala socialista Ros 
Cihuelo recordó, en este senti-
do, que se había previsto desti-
nar entre 40 y 50 millones de 
euros a la construcción de estas 
ambiciosas instalaciones, pero 
finalmente las cuentas para es-
te año reflejan únicamente una 
partida de 200.000 euros.  

Indicó que las enmiendas del 

grupo socialista van destinadas 
a cubrir los «numerosos vacíos» 
de unas cuentas que, a pesar de 
ser «de récord», son a su juicio 
«las más derechizadas de la his-
toria». Apuestan por hacer de 
Zaragoza ciudad referente del 
deporte mundial y reforzar los 
equipamientos destinados al de-
porte. Para el PSOE, es necesa-
rio crear un Centro de Alto Ren-
dimiento para poder practicar 
todas las disciplinas deportivas 
y convertir a la ciudad en refe-
rente del deporte mundial para 
poder practicar a nivel de élite, 
de competición, pero también 
de deporte de base.  

El concejal responsable del 
Área de Presidencia, Ángel Lo-
rén, replicó a las declaraciones 
de Ros Cihuelo y aseguró que la 
Dirección de Grandes Proyec-
tos permitirá «sacar del olvido 
reclamaciones históricas veci-
nales» que «otros que podían 
no hicieron cuando goberna-
ban». 

L. LOZANO


